



**DOKUMEN PERKULIAHAN
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)**

**MATA KULIAH
PENDIDIKAN KEWARGANEGARAAN**

NAMA : Yetti Hidayatillah M.Pd.
NIDN : 0711028901
e-mail : yettihidayah11@stkipgrisumenep.ac.id
HP : 082332289967

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU SEKOLAH DASAR

**STKIP PGRI SUMENEP
SEMESTER GENAP
TAHUN AKADEMIK 2022/2023**

Mata Kuliah : **PKn**
Kode Mata Kuliah / SKS : **MPK8907/2**

Jurusan : PGSD E-F
Semester : Genap
Sifat Mata Kuliah : Wajib Institusi
Dosen Pengampu : Yetti Hidayatillah, M.Pd

Deskripsi Mata Kuliah	:	Mata kuliah ini bertujuan untuk mahasiswa dapat mampu memahami pentingnya membangun kesadaran sebagai warga negara yang baik dan berperan aktif dalam upaya meningkatkan kualitas kehidupan bangsa dan negaranya.
Capaian Pembelajaran Mata Kuliah	:	Setelah mengikuti mata kuliah ini mahasiswa mampu menganalisis masalah PKn, mengembangkan sikap positif dan menampilkan perilaku yang mendukung semangat kebangsaan dan cinta tanah air.

Tabel 1.1: Susunan Materi Perkuliahan Pengantar Pendidikan

Pertemuan Hari, Tanggal	TUJUAN INSTRUKSIONAL KHUSUS	POKOK BAHASAN	SUBPOKOK BAHASAN	ESTIMASI WAKTU (menit)	METODE	MEDIA PEMBELAJARAN
1	2	3	4	5	6	7
1 Senin, 6/03/2023	Kontrak Kuliah	Setelah selesai proses pembelajaran mahasiswa memahami tujuan mata kuliah dan kegiatan yang akan dijalankan	Melaksanakan peraturan perkuliahan, mengikuti perkuliahan sesuai Rencana Perkuliahan Semester (RPS) dan sistem penilaian yang disepakati.	100 menit	Ceramah Tanya Jawab	Laptop Proyektor
2 Senin, 13/03/2023	Menganalisis Hakikat dan tantangan Kewarganegaraan bagi masa depan bangsa	a. Pengertian Bangsa dan Negara b. Sifat hakikat negara c. Tujuan negara d. Tantangan Kewarganegaraan bagi masa depan bangsa e. Menganalisa kasus skala	f. Pengertian Bangsa dan Negara g. Sifat hakikat negara h. Tujuan negara i. Tantangan Kewarganegaraan bagi masa depan bangsa j. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi k. Unjuk kerja, dan	100 menit	Ceramah Tanya Jawab	Laptop Proyektor

		nasional dengan tema sesuai materi	ketepatan dalam mengumpulkan tugas (hal ini berlaku dari pertemuan kedua hingga terakhir)			
3 Senin, 20/03/2023	Negara dan Konstitusi	a. Negara b. Konstitusi Peranan Konstitusi dalam kehidupan bernegara	a. Menjelaskan definisi Negara b. Menjelaskan Konstitusi c. Menjelaskan Peranan Konstitusi dalam kehidupan bernegara d. Unjuk kerja, dan ketepatan dalam mengumpulkan tugas e. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi	100 menit	Instrumen Rubrik Teknik ;Non Tes (Observasi, Presentasi dan tugas)	Laptop Proyektor
4 Senin, 27/03/2023	Identitas dan Integrasi Nasional	a. Pengertian Identitas Nasional b. Identitas Nasional Sebagai	g. Pengertian Identitas Nasional h. Identitas Nasional Sebagai Karakter bangsa i. Proses Berbangsa dan	100 menit	Instrumen Rubrik Teknik ;Non Tes (Observasi, Presentasi dan tugas)	Laptop Proyektor

		<p>Karakter bangsa</p> <p>c. Proses Berbangsa dan bernegara</p> <p>d. Politik identitas</p> <p>e. Integrasi Nasional dan Pluraritas Masyarakat Indonesia</p> <p>f. Strategi Integrasi Integrasi Nasional Indonesia</p>	<p>bernegara</p> <p>j. Politik identitas</p> <p>k. Integrasi Nasional dan Pluraritas Masyarakat Indonesia</p> <p>l. Strategi Integrasi Integrasi Nasional Indonesia</p> <p>m. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi</p>			
<p>5</p> <p>Senin, 3/04/2023</p>	<p>Penegakan Hukum: Hak dan Kewajiban Warga Negara, dan HAM</p>	<p>a. Pengertian Hak dan Kewajiban</p> <p>b. Hak dan Kewajiban Warga Negara Menurut</p>	<p>g. Pengertian Hak dan Kewajiban</p> <p>h. Hak dan Kewajiban Warga Negara Menurut UUD 1945</p> <p>i. Pelaksanaan Hak dan Kewajiban Negara</p>	<p>100 menit</p>	<p>Instrumen Rubrik Teknik ;Non Tes (Observasi, Presentasi dan tugas)</p>	<p>Laptop Proyektor</p>

		<p>UUD 1945</p> <p>c. Pelaksanaan Hak dan Kewajiban Negara dan Warga Negara di Negara Pancasila</p> <p>d. Pengertian dan Ciri Negara Hukum</p> <p>e. Makna Indonesia sebagai Negara Hukum</p> <p>f. Negara Hukum dan Hak Azasi Manusia</p>	<p>dan Warga Negara di Negara Pancasila</p> <p>j. Pengertian dan Ciri Negara Hukum</p> <p>k. Makna Indonesia sebagai Negara Hukum</p> <p>l. Negara Hukum dan Hak Azasi Manusia</p> <p>m. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi</p>			
6 Senin,	Pendidikan Anti Korupsi	a. Definisi korupsi dan	c. Definisi korupsi dan bentuk korupsi	100 menit	Instrumen Rubrik Teknik	Laptop Proyektor

10/04/2023		<ul style="list-style-type: none"> bentuk korupsi b. Penyebab Korupsi Mengapa Perlu Pendidikan Anti Korupsi 	<ul style="list-style-type: none"> d. Penyebab Korupsi e. Mengapa Perlu Pendidikan Anti Korupsi f. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi 		;Non Tes (Observasi, Presentasi dan tugas)	
7 Senin, 17/04/2023	Wawasan Nusantara	<ul style="list-style-type: none"> a. Wilayah Sebagai Ruang Hidup b. Wawasan Nusantara (Penerapan Geopolitik Indonesia) c. Unsur-Unsur Dasar Wawasan Nusantara d. Penerapan Wawasan Nusantara dan Tantangan Implementasi 	<ul style="list-style-type: none"> e. Wilayah Sebagai Ruang Hidup f. Wawasan Nusantara (Penerapan Geopolitik Indonesia) g. Unsur-Unsur Dasar Wawasan Nusantara h. Penerapan Wawasan Nusantara dan Tantangan Implementasinya i. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi 	100 menit	Instrumen Rubrik Teknik ;Non Tes (Observasi, Presentasi dan tugas)	Laptop Proyektor

		nya				
8 Senin, 24/04/2023	Ketahanan Nasional: Posisi Negara dalam era global dan Bela Negara	a. Pengertian dan Sejarah Ketahanan Nasional Indonesia b. Unsur-Unsur Ketahanan Nasional c. Globalisasi dan Ketahanan Nasional	d. Pengertian dan Sejarah Ketahanan Nasional Indonesia e. Unsur-Unsur Ketahanan Nasional f. Globalisasi dan Ketahanan Nasional g. Menganalisa kasus skala nasional dengan tema sesuai materi	100 menit	Instrumen Rubrik Teknik ;Non Tes (Observasi, Presentasi dan tugas)	Laptop Proyektor
9 Senin, 08/05/2023	UTS					
10-15 Senin, 22/05/2023 s/d 19/06/2023	Menyusun laporan studi lapangan tentang permasalahan konstektual PKn yang ada di lingkungan sekitar.	Studi lapangan tentang permasalahan konstektual PKn yang ada di lingkungan sekitar.	1. Mahasiswa mampu menguraikan masalah, mengaitkan masalah yang ada dalam menentukan nara sumber 2. Mahasiswa mampu mengerjakan tugas	100 menit	1. WAG 2. Project Citizenship 3. Presentasi kelompok / Showcase 4. Diskusi Tanya jawab	a. Portofolio b. <i>Show case (Project Citizenship)</i>

			dengan tepat waktu, kelengkapan laporan yang dibuat sesuai dengan kaidah ilmiah, serta kualitas gambardan suara			
Menyesuaik an	UAS					

A. PENDEKATAN PEMBELAJARAN

1. Pendekatan : Konseptual, Kontekstual, dan Konstruktivisme.
2. Metode : Ceramah, Presentasi, Tanya Jawab, Pemecahan Masalah, Project Citizenship.
3. Tugas : Makalah, Show Case dari Model Pembelajaran Project Citizenship

B. EVALUASI PROSES DAN PRODUK HASIL STUDI

KOMPONEN	BOBOT
Partisipasi	2
Penilaian Karakter (Tanggungjawab dan Disiplin)	2
Tugas-tugas (TT)	2
Ujian Tengah Semester (UTS)	2
Ujian Akhir Semester (UAS)	2
Jumlah	10

C. DISKRIPSI EVALUASI DAN TUGAS MATA PENGANTAR PENDIDIKAN

1. **Kehadiran** : Mahasiswa diharapkan hadir dan aktif terlibat dalam memberikan pemikiran baik berupa pertanyaan maupun komentar dalam diskusi di kelas.
2. **Pendidikan karakter** : Mahasiswa menerapkan karakter di dalam dan luar kelas. Penilaian ini meliputi, sikap, tutur kata, tanggung jawab, dan kedisiplinan.
3. **Tugas Tugas** : mahasiswa diminta untuk menyelesaikan tugas secara kelompok dan individu. Tugas kelompok berupa tugas presentasi dan tugas makalah. Sedangkan tugas Individu, yaitu pencarian jurnal pendidikan.
4. **Ujian Pertengahan Semester**: mahasiswa mengikuti ujian untuk materi yang dibahas dari perkuliahan awal sampai pertengahan semester.

5. **Ujian Akhir Semester:** mahasiswa mengikuti ujian untuk materi keseluruhan (tentative).

J. LEARNING CONTRACT (KONTRAK BELAJAR)

1. **Presensi** kehadiran di kelas tidak boleh kurang dari 80 %
2. Toleransi **keterlambatan** tidak lebih dari **15 menit**. Jika Dosen Pengampu terlambat melebihi batas waktu yang telah ditentukan **TANPA ADANYA PEMBERITAHUAN**, maka mahasiswa diperkenankan untuk meninggalkan kelas. Akan tetapi jika mahasiswa terlambat dengan batas waktu yang telah ditentukan, maka Mahasiswa diminta untuk menjelaskan materi sebelumnya atau push up.
3. **Pakaian bebas (bukan kaos oblong), rapi**, sopan dan **bersepatu**
4. Selama perkuliahan berlangsung **tidak diperkenankan** untuk **merokok**, berperilaku **tidak sopan** dan **mengganggu suasana kelas, Untuk itu HP. Harap Di Non-Aktifkan suaranya** (ketika perkuliahan diberlakukan)
5. **Ketidak hadiran** dalam ujian (Mid dan atau Final Test) dianggap **mengundurkan diri** dari perkuliahan. (**Kecuali** ada pemberitahuan sebelumnya atau sakit).
6. **Kecurangan** dalam Ujian (menyontek, meniru, atau membuka buku) diberi sanksi **pengurangan nilai satu Grade sampai tidak lulus**) dari nilai yang seharusnya ia dapatkan.


K. SARAN-SARAN.

1. Hal-hal yang tidak diketahui atau kurang jelas, **jangan segan-segan untuk menghubungi Dosen** Pengampu mata Kuliah.
2. Biasakan bekerja dengan **rencana atau jadwal**; sangat tidak arif menunda-nunda pekerjaan, apalagi pekerjaan yang memerlukan perenungan dan refleksi.
3. Buatlah **rencana belajar** atau studi anda untuk satu semester kedepan
4. **Jadwalkanlah tugas-tugas kuliah** anda, khususnya tugas-tugas penulisan karya ilmiah (makalah, karya Tulis atau laporan observasi)
5. **Jangan segan** untuk **berdiskusi, atau berkonsultasi** dengan teman atau dosen terhadap permasalahan yang anda hadapi
6. Butir 1 s/d 5 sangat membantu anda untuk **menghindari stress** karena tugas yang menumpuk diakhir perkuliahan.
7. Selamat belajar keras dan cerdas.

L. BUKU RUJUKAN

Daftar Rujukan	:	Utama: Kemenristekdikti. 2016. Modul Pendidikan Kewarganegaraan Untuk Perguruan Tinggi. Jakarta: Dirjen Belmawa Kemenristekdikti Kaelan. 2005. Pendidikan Kewarganegaraan. Yogyakarta: UGM Press.
	:	Pendukung: Slamet Soemiarno. 2006. Geopolitik Indonesia, Jakarta: Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi.

Mengetahui,
Dosen Pengampu Mata Kuliah



Yetti Hidayatillah, M.Pd
NIDN. 0711028901

Sumenep, 7 Maret 2023
Koordinator Kelas Prodi PGSD E 2023



Anesty Diaz Nur Matirda
NPM. 22862061A002783